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Séance du Conseil de Ville de Delémont du 30.01.2023UDC

Question écrite

Delémont à 15'000 habitants et une Suisse à 9 millions d'habitants en 2030, est-ce bien raisonnable ?

Les autorités delémontaines s'inquiètent d'une stagnation et même d'une petite tendance à la
baisse de la population. Les causes en seraient multiples : plus de perspectives suffisantes de
maisons individuelles, inquiétudes de l'avenir suite au Covid, à l'escalade guerrière en Europe, baisse
de la natalité à peine compensée par une émigration en croissance. Les stratégies pour atteindre cet
objectif de croissance restent floues, sans doute pour de bonnes raisons.
Le Conseil de Ville pourrait-il préciser sa stratégie et  développer une argumentation raisonnable et
rationnelle.
La croissance souhaitée de la population est-elle réalisable en fonction des capacités du logement,
des nouveaux besoins en infrastructures. Quel serait l'impact écologique, économique, fiscal, sur la
qualité de vie tant vantée (on trouve tout, à portée de main, à Delémont actuellement sauf un
opéra), sur le traffic routier, le besoin en places de parc. Les probables pénuries énergétiques seront-
elles aggravées ? Comment pourrait évoluer la quotité d'impôts. Quels sont les avantages et
inconvénients d'une telle stratégie de croissance démographique ?

Merci de nous faire part de vos réflexions

Dominique Baettig
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